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В вихре танца
2 ноября отмечается 
Всемирный день балета.

В 2014 года в Великобрита-
нии в Ковент-Гардене впервые 
в залах установили камеры и 

провели прямую трансляцию репетиций. Ак-
ция оказалась настолько успешной, что стала 
проходить ежегодно и к ней присоединились 
балетные труппы ведущих театров мира.

2 ноября пройдут прямые трансляции спекта-
клей, а также зрители увидят закулисную жизнь 
артистов, смогут понаблюдать за репетициями.

В репертуаре Алтайского государственного 
музыкального театра с прошлого года появился 
балет в двух действиях «Вий». Этот вид сцениче-
ского искусства не ставили в Барнауле с 1960-х 
годов, со времен балета «Эсмеральда».

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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В мае 2018 года правительство региона ввело 

курортный сбор 50 рублей за сутки пребывания 
на территории Белокурихи. Такую сумму опла-
чивают туристы из других регионов, которые 
приехали на отдых в город. Деньги направля-
ют на благоустройство общественных зон и 
их текущее содержание. В предыдущие годы 
на эти цели потратили 68,2 млн рублей, еще 
50 млн рублей вложат в 2022 году.
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, порывы 
до 13 м/с. Переменная облачность. 

Преимущественно без осадков. 
Утром местами туман.
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Ветер южный, 3-8 м/с, порывы до 
14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 
ночью по северу небольшие осадки 
в виде дождя, мокрого снега.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 3-8 м/с, порывы до 
13 м/с. Переменная облачность. 
Местами небольшие дожди, ночью 
с мокрым снегом.

3 ноября

4 ноября

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .   ФАКТ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня
Кто сменит 
Проскурина?
С 1 ноября Юрий Проску-

рин приступит к работе в 
должности помощника губер-
натора Алтайского края.

Ранее он был начальником 
департамента администрации 
губернатора и Правительства 
Алтайского края по вопросам 
внутренней политики.

Дмитрий СЕРДОВ

Выбрали 
единогласно

Атаманом Алтайского от-
дельского казачьего войска 
избран Евгений Непомня-
щий, сообщает правитель-
ство региона.

В совете участвовали пред-
ставители 10 казачьих обществ. 
В качестве почетных гостей 
пригласили войскового атамана 
Сибирского казачьего войска, 
казачьего генерала Геннадия 
Привалова и митрополита 
Барнаульского и Алтайского 
Сергия.

Атамана выбрали единоглас-
ным решением. Товарищем 
атамана стал Константин Ши-
пунов. 

Кроме того, на встрече опре-
делили структуру правления 
Алтайского отдельского казачье-
го войска.

Герман КИТИН

Только добровольцы 
и контрактники

В Министерстве обороны России сообщили, что все ме-
роприятия в рамках частичной мобилизации, связанные 
с призывом на военную службу россиян, прекращены.

В ведомстве добавили, что дальнейшая работа военкома-
тов по комплектованию ВС РФ будет организована лишь в 
виде приема добровольцев и кандидатов для прохождения 
военной службы по контракту.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 250-й 

день военной спецоперации РФ.
В Минобороны РФ заявили, что после атаки Киева на во-

енные корабли в Севастополе Москва приостанавливает 
участие в зерновой сделке. Российские военные нанесли 
очередные удары по системам военного управления и энер-
гетики Украины, а также продолжают активные действия 
на Донецком направлении.

В Киеве заявили, что значимая часть оборудования для 
восстановления энергосистемы Украины израсходована 
10 октября.

Украина нанесла удары по центру Донецка, пострадали 
жилые дома.

Татьяна ПЕРВОВА,
по информации РИА Новости

Рейсы отменяются
В связи с празднованием Дня народного единства в 

Алтайском крае 4 ноября изменится расписание приго-
родных поездов.

Так, отменяются следующие рейсы:
• № 6021 Озерки – Барнаул (отправление в 4 часа 34 минуты).
• № 6101 Депо – Барнаул (отправление в 7 часов 6 минут).
• № 6020 Барнаул – Красный Боец (отправление в 18 часов 
36 минут).
• № 7105 Заринская – Барнаул (отправление в 6 часов 48 минут).

Расписание остальных пригородных поездов останется 
прежним.

Дмитрий СЕРДОВ

Вдвое больше 
среднего

Свистать всех наверх!

В текущем году в крае за счет средств собствен-
ников заменили лифты в 36 многоэтажках. 
Это обошлось в 282,6 млн рублей.

По словам технического 
директора регоператора Ал-
тайского края «Фонд капи-
тального ремонта» Виталия 
Ерина, в 2022 году заменили 
116 подъемников. Работы уже 
завершены на всех домах.

– При установке исполь-
зова лось оборудование 
Белорусского лифтострои-
тельного завода ОАО «Моги-
лёвлифтмаш», Щербинского 
лифтостроительного завода 
и Чебоксарского лифтостро-
ительного «Эльбруса». В этом 
году цены на оборудование 
не были увеличены, а в сле-
дующем, скорее всего, под-
нимутся, – отметил он.

Несмотря на возможные 
корректировки стоимости 
работ, досрочный план на 
замену подъемников на сле-
дующий год уже утвержден.

В целом план капитально-
го ремонта текущего года по 

всем направлениям выпол-
нен регоператором на 70%. 
Строительно-монтажные ра-
боты завершены на 165 объ-
ектах. Бригады подрядных 
организаций работают на 
66 объектах. Производится 
капитальный ремонт крыш, 
внутридомовых инженерных 
систем, замена лифтового 
оборудования, утепление 
или ремонт фасадов.

С ����������� 
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В этом году Бийск стал 
рекордсменом по количе-
ству замененных лифтов. 
В 17 многоквартирных домах 
обновили 72 устройства.

В столице края в этом году 
заменили восемь лифтов в 
двух домах, в том числе и 
на ул. Веры Кащеевой, 11. 
Председатель дома Татьяна 

Сидорович с удовольствием 
поделилась с нами этой ра-
достью.

– Наш дом сдан в эксплуа-
тацию в 1984 году. С того мо-
мента лифты не меняли. Как 
вы понимаете, срок эксплуа-
тации оборудования – 25 лет, 
и в течение последних 13 лет 
раз в три года нам проводили 
диагностику подъемников и 
ремонт. Каждый раз мы тра-
тили на это около 100 тыс. 
рублей. Когда в 2020 году нам 
предложили ремонт кровли, 
решили, что крыша подож-
дет, важнее сделать лифты, 
– рассказала она.

Дом поставили на оче-
редь, а в августе этого года 
собственникам позвонили 
подрядчики и сообщили, что 
зайдут на объект.

Бригада монтажников по-
палась, по словам жильцов, 
добросовестная. На замену 
лифтового оборудования да-
валось два месяца, а бригада 
управилась за месяц.

(Окончание на 4 стр.)

Правительство РФ выделило 58,5 
млрд рублей на поддержку регио-
нальных систем здравоохранения. 
912 млн рублей из этой суммы по-
лучил Алтайский край.

Средства распределят между бюджетами 
85 субъектов РФ. Сумма поступит в территори-
альные фонды обязательного медицинского 
страхования. Так, соседняя Республика Алтай 
получит 128 млн рублей.

В текущем году Минэкономразвития за-
планировало увеличение зарплат медиков 
на 11,5%. Правительству пришлось увеличить 

финансирование, чтобы выполнить распо-
ряжение президента РФ, согласно которому 
зарплата фельдшеров и медсестер не может 
быть ниже средней по региону, а врачи долж-
ны получать минимум вдвое больше этого 
показателя.

«Важно, чтобы нашим врачам и другому 
персоналу больниц и поликлиник вовремя 
и в полном объеме перечисляли положен-
ные средства. Прошу за этим внимательно 
следить в каждом российском субъекте», – 
сказал премьер-министр Михаил Мишустин 
на заседании правительства.

Никита ИВАНОВ
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Новые лифты с гарантией 25 лет.

Бригада монтажников сработала раньше срока.



 № 205 (30825)
Среда, 2 ноября, 2022 год2 ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  ПАНОРАМА .
Дефляция закончилась
Глава Минэкономразвития РФ Максим Решет-

ников пояснил «Ведомостям», что дефляция, свя-
занная главным образом со снижением цен на 
плодоовощную продукцию, закончилась. Это 
связано с исчерпанием сезонных факторов.

В конце октября Минэкономразвития сохранило 
прогноз по инфляции в России на текущий год на 
уровне 12,4%. При этом, как ранее отмечал глава 
ведомства, именно стабилизация инфляции по-
зволяла Банку России последние полгода снижать 
ключевую ставку.

ЦБ по итогам 2022 года также ожидает роста 
потребительских цен на уровне 12–13%, в 2023 году – 
5–7%. По прогнозам регулятора, к цели 4% инфляция 
должна вернуться в 2024 году.

Замещать не собираются
Согласно опросу Минэкономразвития края, 

47% руководителей алтайских предприятий не 
планируют участвовать в импортозамещении.

Треть не имеют проблем, которые бы затрудняли 
им производство импортозамещающей продук-
ции, а 12% столкнулись с трудностями в этом деле. 
В основном им мешает низкое качество и высокая 
цена отечественного производственного оборудо-
вания и сырья.

Фарма растёт
Предприятия фармацевтической промыш-

ленности края увеличили объемы производства.
Как сообщают в профильном управлении, пер-

вое полугодие 2022 года было непростым в эконо-
мическом плане, но, несмотря на это, алтайские 
фармацевтические предприятия и производите-
ли биологически активных добавок справились с 
трудностями и продемонстрировали устойчивую 
и стабильную работу. При этом не только сохра-
нили, но и увеличили по ряду позиций объемы 
выпускаемой продукции, а также расширили свой 
ассортиментный ряд.

По данным Алтайкрайстата, за январь – сентябрь 
2022 года объем производства лекарственных препа-
ратов составил 129,3% к соответствующему периоду 
прошлого года. Производство лекарств и медицин-
ских материалов за первые 9 месяцев 2022 года 
выросло на 18,4% к такому же периоду 2021 года.

Конкурсы начались
Региональное Минэкономразвития до 28 ноя-

бря будет принимать у предприятий документы 
на конкурс по возмещению части затрат, связан-
ных с участием в выставочно-ярмарочных меро-
приятиях.

Субсидированию подлежат затраты, произве-
денные заявителем за текущий и (или) предше-
ствующий календарные годы.

В то же время Управление Алтайского края по 
развитию предпринимательства и рыночной инфра-
структуры объявило отбор претендентов на гранты 
в сфере социального и молодежного предпринима-
тельства. Молодыми считаются граждане до 25 лет. 
Заявки принимаются по 14.11.2022 включительно.

Кабанов отрегулируют
В рамках профилактики африканской чумы 

свиней (АЧС) Министерство природных ресур-
сов и экологии Алтайского края создало группу 
охотников по отстрелу диких кабанов, которые 
являются потенциальными носителями АЧС.

Регулирование численности дикого кабана будет 
проводиться в буферных зонах свиноводческих 
хозяйств Тальменского и Ребрихинского районов, 
где были обнаружены их следы.

Николай ПОСТЫШЕВ

Если нет  
налогового  

уведомления
«Мне так и не при-

шло уведомление на 
уплату имуществен-
ных налогов. Куда об-
ратиться?

Мария Сидорова,  
Быстроистокский район».

Отвечает замначальника 
отдела налогообложения иму-
щества УФНС России по Алтай-
скому краю Елена Вахрушева:

– Налоговые уведомления 
владельцам имущества на-
правляются не позднее чем за 
30 дней до наступления срока 
уплаты налогов. Если оно не 
получено, можно сообщить об 
этом через «Личный кабинет на-
логоплательщика», с помощью 
интернет-сервиса сайта ФНС Рос-
сии «Обратиться в ФНС России» 
или посетить ближайший офис 
МФЦ или инспекцию лично.

Однако помните, что уведом-
ление к вам не придет, если оно 
имеет общую сумму к уплате 
менее 100 рублей. Также если 
у плательщика была переплата 
по одному из четырех налогов – 
НДФЛ, транспортному, земель-
ному или налогу на имущество 
физических лиц – и она пре-
высила общую сумму начис-
лений. В таких случаях пере-
плата автоматически зачлась 
в счет уплаты налогов и сумма 
к уплате по имущественным 
налогам сформировалась в раз-
мере 0 рублей.

Если вы не согласны с начис-
лениями, их можно пересчи-
тать самостоятельно с помощью 
калькуляторов налогов на сай-
те ФНС России: для земельного 
налога и налога на имущество 
https://www.nalog.gov.ru/rn22/
service/nalog_calc/, для транс-
портного налога https://www.
nalog.gov.ru/rn22/service/calc_
transport/

Если в налоговом уведомле-
нии имеется неактуальная или 
некорректная информация об 
объекте имущества, периоде 
владения им, адресе или о са-
мом владельце, то для ее провер-
ки и актуализации необходимо 
обратиться в налоговые органы 
любым удобным способом:

• Через «Личный кабинет на-
логоплательщика». В него мож-
но войти по логину и паролю 
портала «Госуслуги».

• Воспользовавшись сервисом 
ФНС России «Обратиться в ФНС 
России».

• Обратившись в ближайшую 
налоговую лично.

Дополнительную информа-
цию можно получить по теле-
фону Единого контакт-центра 
ФНС России: 8-800-222-2222.

Подготовил 
 Николай ПОСТЫШЕВ

Больше 27 тысяч предприни-
мателей было призвано в Во-
оружённые силы РФ в рамках 
частичной мобилизации. На 
первоначальном этапе ал-
тайских бизнесменов тоже 
затронула эта кампания. Хотя 
в настоящее время большин-
ство спорных вопросов удалось 
решить. Об этом мы погово-
рили с региональным уполно-
моченным по защите прав 
предпринимателей Андреем 
Осиповым. 

– Обращались ли к вам деловые 
люди с просьбой защитить их 
от чересчур инициативных во-
енкоматов?
– Потока жалоб с 23 сентября не 

было не только в аппарате уполно-
моченного, но и у большинства биз-
нес-объединений. Хотя мы и готови-
лись к нему.

Некоторые проблемы возникли у 
аграриев. Военкоматы порой не смо-
трели на то, что идет уборочная страда. 
Бывали случаи, когда в субботу выдали 
повестку, а в воскресенье забирали на 
сборный пункт руководителя районной 
ассоциации КФХ, под которым 20 пред-
приятий и 8,5 тысячи гектаров. А ведь 
без этого руководителя на предприятии 
невозможно ни зарплату выдать работ-
никам, ни налоги заплатить. Сейчас 
уборочная завершена, но не успеешь 
оглянуться, как начнется посевная.

После объявления мобилизации 
с Алтайского завода прецизионных 
изделий человек 50 призвали, но еще 
больше уволились и тут же устроились 
на другое предприятие, которое вы-
полняет гособоронзаказ.

В других регионах были случаи, 
когда компания, где 10 водителей, 
получала повестки на девять из них. 
Бизнес рушился. У нас в крае есть тор-
говые сети, где в логистике работает 
900 человек. По идее, большинство 
их могут мобилизовать. Но это пара-
лизует работу торговли в масштабах 
нескольких регионов СФО.

Благо недавно Генштаб Минобороны 
ограничил долю мобилизованных 30 
процентами от численности компании.

– Пробовали ли бизнес-объеди-
нения остановить мобилизацию 
предпринимателей?

– Наша попытка отсрочить мобили-
зацию для руководителей предприя-
тий и ИП, работающих больше года и 
имеющих более четырех сотрудников, 
не была поддержана Правительством 
РФ. Зато мобилизованному предпри-
нимателю теперь можно не закрывать 
свой бизнес. Установлены отсрочки по 
налогам. Разрешили индивидуальному 
предпринимателю и директору – един-
ственному учредителю пятидневную 
отсрочку для передачи дел. Но опять 
же кому передать? Это хорошо, если 
они работают с женой. А если один? 
Это проблема. На руководителе бизне-

са завязано очень многое: контакты с 
поставщиками, потребителями. А он 
встал и ушел?

– Кто же виноват в неразберихе 
на первоначальном этапе?

– Хочу сказать, что интересы России 
надо однозначно защищать. Надо слу-
жить – пойдем служить. Но если есть 
возможность не доводить ситуацию 
до крайности, это надо делать.

Могу сказать словами предста-
вителей Правительства Алтайского 
края, что там, где глава района, он же 
председатель районной мобилизаци-
онной комиссии – настоящий хозяин 
и контролирует ситуацию на вверен-
ной территории, в том числе четко 
взаимодействует с райвоенкомом, там 
эти проблемы были минимальны. 
Например,  из 38 мобилизованных в 
Быстроистокском районе предприни-
мателей не оказалось. Ведь в рамках 
частичной мобилизации, я твердо уве-
рен,  в каждом районе есть варианты 
выбора. Поэтому надо смотреть, чтобы 
не обескровить экономику, лишив ее 
ключевых работников. Например, надо 
поддержать фермеров или торговлю 
в малых селах. 

Раньше на каждом предприятии 
был военно-учетный стол, теперь этот 

порядок утрачен, тем более большин-
ство предприятий частные.  Боль-
шинство руководителей не думали, 
что надо бронировать работников. 
Руководству «Сибэнергомаша» и «Ал-
тайвагона» удалось забронировать со-
трудников, но после того, как их уже 
увезли в Омск. И теперь военкомат не 
хочет возвращать. Вопрос решается на 
федеральном и краевом уровне.

– Кто имеет право на бронь?
– Официально ее получают работ-

ники ИТ-компаний и заводов, выпол-
няющих гособоронзаказ. Остальное 
отдано на откуп регионам. Руководство 
системообразующих предприятий 
может бронировать своих работников 
через районные мобилизационные 
комиссии или через министерство. 
Например, Минсельхоз получил разъ-
яснение, что можно бронировать ме-
ханизаторов. 

– На прошлой неделе президент 
Владимир Путин сообщил о за-
вершении частичной мобили-
зации.

– Да, сейчас ситуация успокоилась, 
но мы же не знаем, что будет дальше, 
поэтому хотелось бы упорядочить этот 
процесс.

Я бы рекомендовал тем предпри-
нимателям, которые служили и могут 
рано или поздно получить повестку, 
утрясать вопрос со своим имуществом, 
с передачей прав, подготовить доверен-
ности, контакты контрагентов. Луч-
ше заранее найти партнера, которому 
можно поручить на время службы в 
вооруженных силах свой бизнес. 

– Как повлияла мобилизация на 
экономику, на бизнес-климат 
в крае?

– Резкого снижения покупательской 
активности в октябре не случилось, но 
она плавно продолжает падать: видимо, 
люди приберегают деньги до лучших 
времен. Притом что зарплаты не падают.

Между тем некоторые предпри-
ниматели планируют развиваться. 
Я, как член экспертного совета по ОЭЗ 
«Бирюзовая Катунь», вижу активность 
среди потенциальных инвесторов в 
туристическую отрасль. Причем речь 
идет о вложениях миллиардов рублей.

А другие предприниматели опера-
тивно ориентируются на рынке, стара-
ются удовлетворить выросший спрос 
на снаряжение для военнослужащих, 
В частности, Алтайская трикотажная 
фабрика быстро нашла ткань, синте-
пон и создала производство неплохих 
спальников. Часть их продукции уже 
отправлена на передовую.

Надо изучать потребности и вкли-
ниваться. На то он и малый бизнес, ему 
проще перестроиться, чем крупному. 
Тем более эта инициатива соответ-
ствует поручению премьера Михаила 
Мишустина, который призвал пред-
принимателей шить форму, спальни-
ки, одежду для военных.

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .   «АП»–ИНФО .

Не обескровить экономику

«Работать на дядю, конечно, проще, 
но не хочется», – говорит житель 
села Орлово Немецкого национально-
го района Василий Ульрих и потому 
трудится, опираясь только на себя 
самого, свои силы, знания и опыт.

Знаменитый американский промышленник 
Генри Форд сказал как-то: «Успешные люди 
вырываются вперед, используя то время, кото-
рое остальные используют впустую», добавив 
к этому: «На мой взгляд, человек иначе и не 
может, как быть постоянно на работе. Днем он 
должен думать о ней, а ночью она ему снится».

Верный�  выбор
Оба эти изречения можно в полной мере 

отнести к владельцу ЛПХ Василию Ульриху. 
Конечно, масштабы его деятельности несоизме-
римо меньше, чем у знаменитого американца, 
но свое время впустую он уж точно не использу-
ет. Работает много и по разным направлениям, 
однако главное для него – овцеводство.

Василий окончил профессиональное учи-
лище в городе Яровое, выучившись на кра-
новщика, но по специальности этой ни дня 
не трудился. По его словам, пару лет мотал-
ся по городам, работал охранником. Потом 
вернулся в родную Дегтярку и стал вместе 
с отцом, Виктором Ульрихом, зарабатывать 
на жизнь с помощью подсобного хозяйства. 
Затем переехал в Орлово, два года работал в 
колхозе шофером, женился, но о подсобном 
хозяйстве не забывал никогда. Держал в то 
время 40 свиней, но потом разочаровался в 
этом деле, поскольку закупочные цены на 
свинину становились все ниже, а стоимость 
кормов все выше, в итоге поначалу прибыльное 
дело стало убыточным.

«Другое дело – овцы», – подумал молодой 
Ульрих – и потому, что ему уже приходилось 
с ними работать, и потому, что знал: спрос 
на баранину хороший, а ее закупочная цена 
куда выше, чем на свинину.

– Разведением овец я занимаюсь, можно 
сказать, с детства, помогал отцу ухаживать 
за небольшой домашней отарой, – рассказы-
вает Василий. – А потом и сам начал ими за-
ниматься. Лет десять назад, когда еще жил в 
Дегтярке, держал почти сотню овец. Но тогда 
у меня была возможность арендовать землю. 
Потом такой возможности не стало, поголовье 
пришлось сократить. Земли у меня и теперь 
пока нет, зато появилась возможность получить 

господдержку по социальному контракту, и 
я ее использовал.

Овцы по соцконтракту
На 80 тысяч государственных рублей Ульрих 

приобрел 10 овцематок, и сейчас в его отаре 
насчитывается 60 овец эдильбаевской породы. 
По словам овцевода, закупочная цена за кило-
грамм баранины сейчас находится на уровне 
400 рублей, но потенциальных покупателей 
она не отпугивает.

– У меня есть постоянные клиенты, с ко-
торыми сотрудничаю не первый год. Поку-
патели приезжают даже из Томска, – говорит 
Василий. – Они забирают весь объем, который 

я готов предложить. Поэтому овцеводство я 
считаю перспективным делом. Во-первых, овцы 
неприхотливы в содержании и кормлении. 
Летом их основной рацион – трава, а зимой 
– сено. При этом оно необязательно должно 
быть самого хорошего качества. У нас в районе 
сено стоит дорого, поэтому я закупаю его в 
Панкрушихинском. Благодаря самовывозу 
удается даже сэкономить на приобретении 
кормов. Для транспортировки рулонов пере-
оборудовал собственную «газель». На зиму 
овцам для усиления рациона покупаю зерно-
отходы, это значительно дешевле, чем брать 
зерно. А растут овцы быстро. Весенних ягнят 
можно сдавать на мясо в возрасте уже семи 

месяцев. В общем, вложения небольшие, а 
отдача ощутимая.

Кроме занятий собственно овцеводством 
есть у Ульриха и другие дела-заботы. Выращи-
вает семь голов КРС на мясо, занимается, как 
он говорит, дровами. Раньше сдавал овечью 
шерсть на заготовительный пункт в Хабарах, 
но потом его закрыли, и теперь ее приходится 
попросту выбрасывать на свалку. 

В общем, несмотря на большую занятость, 
работается Ульриху, как говорится, в охотку и 
без особых осложнений. Проблема у него одна, 
важная и насущная, – отсутствие земли. А без 
нее развивать дальше свое овцеводческое дело 
не просто трудно, но невозможно. Поскольку 
нет земли – нет пастбища. Сегодня его овцы 
пасутся на арендованных угодьях, но это, как 
считает Василий, не решение вопроса, тем более 
если заняться приумножением отары. Но при-
обретение или взятие в аренду 150 или хотя бы 
100 гектаров земли в Немецком национальном 
районе – дело почти невозможное, потому что 
свободной земли здесь практически нет. И мечта 
Ульриха о своем пастбище пока остается мечтой.

Однако он не унывает. О том, что когда-то 
принял решение работать на себя, ничуть не 
жалеет. Хотя это и трудно, конечно, все делать 
самому, тем более что сыновья Алексей и Артур 
папе по возрасту еще не помощники: одному 
10 лет, другому всего полтора годика.

– Силенок пока хватает, – улыбается Васи-
лий. – Хотя и устаешь здорово, и спина, бы-
вает, побаливает. Но иначе-то как? Хочешь, 
чтоб денежки в кармане почаще водились, 
шевелиться надо. Будешь сидеть дома, ждать, 
пока тебе привезут то да другое, много не за-
работаешь. Тут и думать надо, и трудиться 
побольше, чем у дяди. Но это все равно мое, 
о другом и не думаю.

Константин СОМОВ,  
Юрий БАРСУКОВ (фото)

  ПРОВИНЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС   ЯЗЫКОМ ЦИФР 

В мечтах – 100 гектаров земли Средние закупочные цены  
у алтайских зернопереработчиков. 

Сентябрь 2022 г.

По данным Алтайкрайстата.

Василий Ульрих.

Швейные предприятия могут легко перестроиться на выпуск военной амуниции, в том числе спальных мешков.

«Овцеводство я считаю 
перспективным делом. 
Овцы неприхотливы  
в содержании». 

«Там, где глава района, он же председатель 
районной мобилизационной комиссии – на-
стоящий хозяин и контролирует ситуацию 
на вверенной территории, в том числе четко 
взаимодействует с райвоенкомом, там эти 
проблемы были минимальны». 

Зерновые  
и зернобобовые  

культуры

цена, 
рублей  

за тонну

Индекс 
цен,  

в % к 
сентябрю 

2021 г.

ВСЕГО 73,173,1

ПшеницаПшеница 12 11812 118 77,477,4

РожьРожь 86068606 86,686,6

ГречихаГречиха 23 40123 401 65,365,3

ЯчменьЯчмень 13 44013 440 8585

ОвесОвес 86138613 67,867,8

ГорохГорох 12 93612 936 71,471,4

Семена рапсаСемена рапса –– 71,971,9

Семена подсолнечникаСемена подсолнечника 34 80734 807 96,196,1

Бобы соевыеБобы соевые –– 111,3111,3

ПросоПросо –– 101101

Андрей КАСПРИШИН (фото).
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БАРНАУЛБАРНАУЛ

https://www.nalog.gov.ru/rn22/service/nalog_calc/
https://www.nalog.gov.ru/rn22/service/nalog_calc/
https://www.nalog.gov.ru/rn22/service/calc_transport/
https://www.nalog.gov.ru/rn22/service/calc_transport/
https://www.nalog.gov.ru/rn22/service/calc_transport/
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СОЦИУМ

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик – Траутвейн Виктор Христьянович, Алтайский край, Ко-

сихинский район, с. Косиха, ул. Топорова, д. 23а, тел. 8 (385-31) 22-0-96.
Кадастровый инженер – Маликова Наталья Павловна, 659840, 

Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Ленина, д. 23, 
e-mail: yamcov@novoalt.altbti.ru, тел. 8 (385-31) 22-4-44, квалифика-
ционный аттестат № 22-14-36.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:19:030006:87, 
расположенного примерно в 1050 м по направлению на юг от ори-
ентира: Алтайский край, Косихинский район, с. Косиха.

С проектом можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего извещения по адресу: Алтайский край, 
Косихинский район, с. Косиха, ул. Рабочая, д. 1б.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемых участков направлять по адресу ка-
дастрового инженера в течение 30 дней со дня опубликования на-
стоящего извещения.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» администра-
ция Малиновского сельсовета Алейского района Алтайского края 
уведомляет участников (или их наследников) долевой собственно-
сти на земельный участок земель сельскохозяйственного назначе-
ния из земель бывшего колхоза «Первое мая» с кадастровым номе-
ром 22:01:000000:317 о проведении повторного общего собрания 
участников долевой собственности, которое состоится 6 декабря 
2022 года в 15.00, в здании администрации Малиновского сельсо-
вета Алейского района Алтайского края по адресу: 658123, Алтай-
ский край, Алейский район, с. Малиновка, ул. Центральная, д. 32г.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собра-

ния, определение регламента проведения собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными, и земельных долей, которые 
могут быть признаны невостребованными

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно до даты проведения собрания 
по адресу: 658113, Алтайский край, Алейский район, с. Малинов-
ка, ул. Центральная, д. 32г.

Для регистрации и участия в голосовании участникам долевой 
собственности необходимо иметь при себе документ, удостоверя-
ющий личность, документ, подтверждающий право на земельную 
долю. Представителям дополнительно необходимо иметь доку-
мент, подтверждающий полномочия для участия в голосовании.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Строит вся Россия
  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .

Почти полгода прошло 
с тех пор, как 4 мая
2022 года министр обо-
роны России Сергей Шой-
гу официально заявил об 
установлении полного 
контроля над Мариу-
полем. В конце мая из 
катакомб «Азовста-
ли» вышла последняя 
группа нацистских бо-
евиков, после чего го-
род окончательно стал 
свободным.

Р������� ������
С е й час  Мари у по л ь – 

сплошная стройка: на смену 
военной технике на помощь 
сюда в огромных количе-
ствах прибыл спецтранспорт 
российских строителей. Они 
работают в разных микро-
районах города, производя, в 

том числе тотальную замену 
коммуникаций, большинству 
из которых более полувека.

«Здесь работают строите-
ли со всей страны. Я считаю, 
что здесь собрались лучшие 
представители отрасли», – 
делится мнением один из 
рабочих.

Восстановление Мариупо-
ля, включая инженерные си-
стемы и жилую застройку, ку-
рирует федеральный центр, 
в частности профильный ви-
це-премьер Марат Хуснуллин. 
«Шефом» восстанавливаемого 
города стал Санкт-Петербург.

«Нам помогает вся Россия, 
все ее регионы. Для нас эта 
поддержка очень важна и 
ценна», – отметил предсе-
датель Правительства ДНР 
Виталий Хоценко.

Он заверил, что нерешае-
мых вопросов нет, поэтому 
все запланированные работы 
будут реализованы в установ-
ленные сроки.

Н�����̈��
За шесть месяцев постро-

ено несколько новых жилых 
массивов и отдельных домов. 
Новоселами стали уже более 
400 семей. К Новому году еще 

около 1000 квартир примут 
своих жильцов.

Валентина, одна из бежен-
цев, которые ранней весной 
вырвались из-под обстрелов 
и приехали в ставропольский 
город Георгиевск, с болью 
вспоминала, как пережидала 
с детьми обстрелы в подвале 
гостиницы «Спартак».

«Все, что было моей жиз-
нью, оказалось разрушено на 
90 процентов», – рассказывает 
девушка.

Оглядываясь на оставлен-
ные за спиной руины, бежен-
цы не особо надеялись, что 
восстановить город после 
столь мощных разрушений 
вообще возможно. Менять-
ся все начало очень быстро, 
одновременно с развитием 
освободительных действий 
на Донбассе.

«Мариуполь возрождает-
ся. Об этом свидетельствуют 
ускоренные темпы восстанов-
ления жилых домов и город-
ской инфраструктуры. Несмо-
тря на все сложности, Россия 
полностью соблюдает взя-
тые на себя обязательства –
восстановить город в макси-
мально короткие сроки», –
делится мнением один из 
пользователей в соцсетях.

О������ �����
Для оценки состояния 

жилого фонда Мариуполя и 
Волновахи, пострадавших 
в ходе боевых действий, в 
ДНР едут 200 специалистов 
Росреестра и Роскадастра, за-
явил премьер ДНР Виталий 
Хоценко.

По его словам, это нужно, 
чтобы проводить оценку по-
страдавших домов. Это каса-
ется и выплат за дома. Что 
необходимо разрушить, что 
подлежит сносу, и что можно 
восстановить, передает РИА 
Новости.

По словам чиновника, сце-
нарное развитие Мариуполя 
до 2035 года предполагает уве-
личение численности насе-
ления до 500 тысяч человек.

Кроме того, власти рас-
сматривают возможность 
дополнительного усиления 
портовых мощностей города.

«На данный момент уста-
новлено, что восстановитель-
ная стоимость исследован-

ных объектов в Мариуполе 
составляет свыше 176 мил-
лиардов рублей», – сообщил 
в интервью РИА Новости 
председатель Следственного 
комитета России Александр 
Бастрыкин.

Ксения ШИРЯЕВА,
(фото из открытых

источников)

Возведение нового микрорайона на левобережье Мариуполя.

Жилой комплекс на улице Иртышской.

  ПОМОГИ, �АЛТАЙКА�! .

В редакцию «Алтайской прав-
ды» обратился житель по-
селка Нового Первомайско-
го района Михаил Чихрадзе. 
Мужчина пожаловался, что 
при расширении Чуйского 
тракта тяжелая техника 
ходила по его улице, разрушая 
ее. От дорожного покрытия 
не осталось и следа.

Р��������  ����
– Время от времени строители 

ездили не по объездной дороге, а 
мимо наших домов, поднимая столб 
пыли. Мы терпели, понимали, что 
делают федеральную трассу. Но в 
итоге грузовые машины капиталь-
но разбили нашу улицу, и сейчас по 
ней невозможно проехать. А после 
дождя не пройти. Образовалась яма, 
в которой застревают даже КамАЗы.

Асфальта на этой дороге не было, 
но раньше она была отсыпана ще-
бенкой. Сельчане обращались к 
рабочим напрямую, просили вы-
ровнять разрушенный участок. Но 
в проекте эти работы не заложены, 
поэтому ремонтировать дорогу не 
стали.

– К тому же наша улица находит-
ся в низине и ее без конца затапли-
вает. Вся вода с поселка стекает к 
нам, а теперь еще и с трассы льет! 
«Плавают» огороды, иногда дома. 
Раньше дорога служила дамбой, 
но сейчас ее разбили. Мы боимся, 
что во время паводка нас совсем 

смоет. Дело в том, что в проекте нет 
водоотвода. Решать проблему не 
намерены. Что нам делать? – взды-
хает Чихрадзе.

«Алтайская правда» рассказала о 
проблеме Управлению дорожного 
хозяйства «Алтай», и специалисты 
пообещали разобраться в ней.

В�������� � ��������
В конце прошлой недели сотруд-

ники управления встретились с жи-
телями поселка Нового. Поврежден-
ный участок осмотрели и решили, 
что подрядчик выполнит профили-
ровку проезда, который частично 
задействовали при капитальном 
ремонте.

За выходные работы выполни-
ли, участок отсыпали, дорогу вы-
ровняли. Сельчане уже позвонили 
в редакцию газеты и поделились 
радостными новостями.

– Спасибо вам! Решили проблему 
в два счета. Теперь мы хотя бы со 
дворов можем выехать. Но воды на 
нашу улицу все-таки стекает немало. 

Ситуация намного сложнее, – поде-
лились жители поселка.

Т���� �� ����������
Что касается водоотведения – 

специалисты пояснили, что при 
капитальном ремонте местораспо-
ложение водопропускных труб не 
менялось, высотные отметки также 
остались на прежнем уровне.

Дело в том, что водоотведение на 
автодороге было устроено еще во 
времена последней реконструкции 
Чуйского тракта в 1969 году. Тогда 
жилая застройка на прилегающих 
земельных участках отсутствовала. 
В дальнейшем дома возводились без 
учета водоотвода.

«В настоящее время, как и до ка-
питального ремонта, продольное 
водоотведение между федеральной 
трассой и поселком Новым обеспе-
чивается за счет естественных укло-
нов (высота рельефа в районе улицы 
Бийской выше, чем высота рельефа у 
подошвы откоса насыпи). Работы по 
капитальному ремонту не могли при-
вести к каким-либо дополнительным 
проблемам с водоотведением», – гово-
рится в сообщении Упрдор «Алтай».

За устройство водоотводных 
сооружений в населенном пункте 
отвечают органы местного само-
управления. Сельчане прислуша-
лись и в следующем году планируют 
обратиться за помощью в адми-
нистрацию. Но главная проблема 
решена – разрушенная дорога вос-
становлена.

Влад ГЕРАСИМОВ

Разрушили? Так восстановите!

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Сады, участки

 В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, земля в 
собственности, домик, банька, тепли-
ца, бак для воды, вода круг лосуточно). 
Тел. 63-62-59.

Одежду, обувь
 Куртку «Аляска» (мужская, зим-
няя, разм. 52), сапоги зимние (разм. 
44), недорого. Тел. 8-913-257-6871.

Дома, квартиры
Домик в с. Селиверстово Волчихинско-
го района  (рядом лес, грибные места, 
озера, недорого). Тел. 8-960-957-8928.
Студию в г. Барнауле, ул. Г. Исакова 
(мебель, отличный ремонт, с/у, хоро-
шая транспортная развязка, 1 м – 550 
тыс. руб., торг). Тел. 8-983-103-6852.
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань  (74,2 кв. м, надворные построй-
ки) или меняю на 1-комнатную квар-
тиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.
Ст уд и ю в Новоа л та йске. Те л. 
8-923-714-6567

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Рулевые тяги для а/м «Лада-Кали-
на» (б/у). Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), 

стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для 
взрослых, в отличном состоянии, 
недорого). Тел. 8-903-947-8897.
Памперсы (1 упаковка), банки (3-ли-
тровые, 10 шт.). Тел. 8-913-257-6871.

Р
Отдам в добрые руки крупных ко-
тят-мальчиков (возраст 5 месяцев, 
к туалету приучены). Тел.: 44-83-09, 
8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки молодых со-
бак для охраны или для души (воз-
раст 1 год, мальчик и девочка, сте-
рилизованы, возможна доставка). 
Тел. 8-913-246-7212.
Отдам в добрые руки котенка-де-
вочку, светлого окраса (возраст 2,5 
месяца, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки кота (возраст
9 мес я цев, ме т ис пород ы кор -
ниш-рекс, ко всему приучен, кастри-
рован). Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
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ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(правовое сопровождение)

КФХ, СПК, ООО, АО, ПК, ИП:
 возврат долгов
 защита нарушенных прав
 арбитражный суд

Тел. 8-913-214-3636
ИП Рондов ОГРНИП 321220200241582 Ре
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Присоединяйтесь
к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях.
Общайтесь, учас-
твуйте в акциях
и розыгрышах!
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Самый длинный каток

На Михайловской набережной в Новосибирске 
зальют самый длинный каток в России.

Всего протяженность набережной составляет 1,4 ки-
лометра. По всей ее площади зальют лед. Новосибирцы 
и гости города смогут кататься на нем уже в декабре. 
Площадка станет главной во время празднования Но-
вого года.

Оберег и посылка
Мэр Эхирит-Булагатского района Иркутской об-

ласти Геннадий Осодоев вместе с шаманами прие-
хал в юргинский учебный центр, чтобы навестить 
мобилизованных военнослужащих своего района.

В Кузбассе иркутские шаманы провели молебен и 
вручили каждому мобилизованному земляку защитный 
оберег. Также были доставлены посылки от родных и 
гуманитарная помощь, которую собрали жители Эхи-
рит-Булагатского района.

Спорт в домашних условиях
Омск вошел в первую тройку городов страны, где 

за минувший год резко вырос спрос на спортивные 
товары.

В то же время фитнес-клубы заявляют о снижении 
числа клиентов в своих залах. Не желая тратить время и 
деньги для их посещения, россияне перешли на занятия 
спортом в домашних условиях. В целом по стране спрос 
на товары спортивного сегмента (турники, гири, гантели, 
гимнастические палки, эспандеры, мини-велотренаже-
ры, коврики для йоги, тренажеры для пресса и другое) 
вырос на 209%. Первая тройка городов, жители которых 
стали больше тратиться на спортивные товары, выглядит 
так: Москва (спрос вырос на 333%), Новосибирск (+260%) 
и Омск (+200%).

«Умные остановки»
Томская компания стала лауреатом международной 

премии архитектуры и дизайна Best For Life Design 
Award. «Умная остановка», победившая в конкур-
се, изготовлена в Томске, но располагается в городе 
Ноябрьске.

Второй подобный остановочный павильон изготовлен 
для города Мирного в Якутии. Эти павильоны состоят 
из трех блоков – одного открытого и двух закрытых. 
Внутри установлены системы климат-контроля, видео-
наблюдения, Wi-Fi, там можно зарядить телефоны и уз-
нать о движении транспорта на интерактивной доске. 
В Томске таких остановок пока нет.

В облёт санкций
Из Красноярска планируют запустить авиарейсы 

в столицу Лаоса Вьентьян, а оттуда – в другие страны 
Юго-Восточной Азии: Вьетнам, Таиланд, Камбоджу, 
Индонезию.

Это будет быстрый способ улететь туда в условиях санк-
ций. Самолеты в Лаос будут вылетать дважды в неделю, 
перевозки планируют запустить с декабря этого года.

Семья неандертальцев
Группа международных ученых составила первый 

«генетический портрет» неандертальцев, живших в 
алтайских пещерах около 50 тысяч лет назад.

Как оказалось, древние люди жили небольшими се-
мейными сообществами. Отмечается, что специалисты 
использовали генетический материал неандертальцев 
из двух среднепалеолитических стоянок в Республике 
Алтай: 11 особей из Чагырской пещеры и две из пещеры 
Окладникова. Биологи пришли к выводу, что на стоянке 
обитала именно семья неандертальцев – отец и дочь. 
При этом ее члены жили и умерли примерно в одно и 
то же время.

По материалам информагентств подготовил
Константин СОМОВ

«Н   , 
Р   
    –
   -
  ».

  АКТУАЛЬНО .
Облегчить 
жизнь

24 октября сотрудники 
Алтайского регионально-
го отделения Фонда со-
циального страхования 
РФ выдали пять автомо-
билей «Лада Гранта» лю-
дям, которые пострадали 
на производстве. Каждую 
машину оборудовали под 
личные нужды автовла-
дельцев с ограничениями 
по здоровью, отметили в 
ведомстве.

Мероприятие прошло в 
автосалоне официального 
дилера LADA Алтайского 
края. За каждого офици-
ального трудоустроенного 
организации уплачивают в 
Фонд социального страхо-
вания взносы. Затем такой 
сотрудник получает едино-
временную и ежемесячные 
выплаты, если травма была 
на производстве. Также лю-
дям возмещаются затраты на 
лечение и препараты, а по за-
ключению медико-социаль-
ной экспертизы полагаются 
технические средства реаби-
литации: протезы, костыли, 
коляски или специальные 
автомобили.

Так, с 2000 года Алтайское 
региональное отделение Фон-
да социального страхования 
передало жителям края свы-
ше 650 автомобилей.

Никита ИВАНОВ

С  -
  -
 : «С-
  Р 
   
».

Дорогу уже отремонтировали.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КСТАТИ
Вы можете проверить, кем 
произведена и упакована вода, 
когда отсканируете цифровой 
код в мобильном приложе-
нии «Честный знак». Если вы 
увидели на полке минераль-
ную или обычную питьевую 
воду без маркировки, можете 
сообщить об этом в Роспо-
требнадзор непосредственно в 
приложении.

  КРИМИНАЛ .  ПРИРОДА И ЛЮДИ .  БЕЗОПАСНОСТЬ .

  ВЫБИРАЕМ КАЧЕСТВЕННОЕ .  ЛЬГОТЫ .

  КОММУНАЛКА .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

Свистать 
всех наверх!

(Начало на 1 стр.)

– Ребята – золотые руки. Допоздна на объекте задержива-
лись. Мы им помогали, не давали парковаться частникам у 
дома, чтобы у бригады было место для разгрузки оборудования. 
После приемки лифтов мы установили в них видеокамеры 
для сохранности оборудования в хорошем состоянии, – рас-
сказал председатель дома.

Замена двух лифтов обошлась в сумму 4 млн 600 тыс. рублей. 
Деньги собственников составили 1 млн 800 тыс., остальное 
добавил регоператор.

– Мы будем поднимать плату за капремонт, чтобы бы-
стрее рассчитаться с долгами, – высказала мнение Татьяна 
Сидорович.

Собственники благодарны бригаде монтажников и пред-
седателю дома, который болеет душой за общее дело.

– Наш дом, можно сказать, образцовый. Приусадебный 
участок обустроили, самыми первыми попали в программу 
«Формирование комфортной городской среды». И парковку 
расширили, и детскую площадку оборудовали, и газоном 
занимаемся. Ремонт в подъездах сделали. Оснастили дом 
камерами на парковке и внутри подъезда.

С приходом новых председателя дома и старших по подъ-
ездам все общие вопросы стали решаться быстрее и каче-
ственнее, – считает один из жильцов.

Следующая задача, которую поставили перед собой соб-
ственники, – обновить козырьки подъездов, заменить двери 
и привести в порядок мусоропровод.

Многие живут в этом доме более 30 лет, фактически с мо-
мента его основания, видимо, поэтому такие ответственные. 
Берегут то, что нажили.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Обь под угрозой
Алтайская актриса Виктория Гальце-

ва поделилась в соцсетях фотографиями 
с берега Оби. На снимках видно, как в реку 
стекают нефтяные отходы, а местность во-
круг напоминает пейзажи фильмов ужаса.

Солистка Алтайского государственного 
музыкального театра с мужем выгуливала 
собаку не левом берегу Оби, в километре от 
Старого моста. Пара наткнулась на кладбище 
нефтяных отходов – с горы через каждые 
10–15 метров текут зловонные ручьи жел-
того и черного цвета. От запаха у очевидцев 
этой картины заболела голова и защипало 
в глазах.

При этом актриса подчеркнула, что га-
дость течет к опорам моста и выходит в 
основное русло Оби – с берега видны мас-
лянистые бензиновые разводы, которыми 
покрыта река.

«Я надеюсь, мои посты прочитают ком-
петентные люди и заинтересуются этой 
информацией. Надо срочно спасать Обь!» – 
обратилась к аудитории Виктория Гальцева.

Руководитель Центра управления реги-
оном Евгений Нечепуренко сообщил, что 
материалы публикации передали в Мин-
природы края, а о результатах проверки 
обязательно проинформируют.

Актриса же заявила, что из-за прогулки 
рядом с нефтяными отходами у нее и мужа 
появились признаки отравления, а у собаки 
поднялась температура и она не ест.

«Надо, конечно же, срочно принять меры 
не только по пресечению этого безобразия, 
но и начать очистку территории. <…> По 
берегу гуляет много людей, и все они в опас-
ности», – заявила Виктория Гальцева.

Порфирий ТАМИН

Истина в водеВход – по военному билету
Мобилизованные граждане и их родственники могут бес-

платно посещать музеи Алтайского края.
О введении новой льготы сообщили в Министерстве куль-

туры Алтайского края.
В Барнауле можно сходить в:
• Государственный художественный музей;
• краеведческий музей (а также его филиал в селе Курья – 

музей Михаила Калашникова);
• Государственный музей истории литературы, искусства 

и культуры Алтая (а также три его филиала – мемориальные 
музеи Роберта Рождественского в Косихе, Валерия Золотухина 
в Быстром Истоке и Екатерины Савиновой в Ельцовке).

Список также пополнили музей Германа Титова в селе Полков-
никово и Всероссийский музей Василия Шукшина в Сростках.

Чтобы воспользоваться льготой, на кассе необходимо предъ-
явить следующие документы:

• военный билет, справку из военного комиссариата или 
иной документ, обосновывающий факт мобилизации и участия 
в специальной военной операции;

• для детей и членов семей военнослужащих и мобилизо-
ванных граждан – свидетельство о рождении (постановление 
об опекунстве), свидетельство о заключении брака.

Антон ПЕТРОВ

Для транспортировки пита-
тельных веществ и кислорода 
ко всем клеткам организма 
нужна вода. Ее качество на-
прямую влияет на здоровье 
человека.

В соответствии с общими реко-
мендациями научных организаций 
взрослому в день в среднем требуется 
пить около 35 мл воды на килограмм 
массы тела. Оператор маркировки 
«Честный знак» рассказал, как выбрать 
качественную воду в магазине. Пять 
важных пунктов:

1. Убедитесь, что бутылка с водой 
герметично закрыта. Если вам кажет-
ся, что крышку вскрывали, лучше 
ее не брать.

2. Вода не должна стоять под пря-
мыми солнечными лучами и возле 
отопительных приборов.

3. На этикетке должны быть указа-
ны регистрационные данные произ-
водителя, тип воды, основной состав, 
дата производства, срок годности, 
условия хранения.

4. На бутылках с минерал-
кой должен быть ука-
зан источник воды 
и ее назначение: 

« лече б -

но-столовая», «лечебная» или «сто-
ловая».

5. Гарантом качества и безопасно-
сти воды выступает код Data Matrix 
на крышке или этикетке.

Так, в России с 1 декабря 2021 года 
стартовала обязательная маркировка 
минеральной воды. С марта текущего 
года она распространяется на прочие ка-
тегории питьевой воды, а это значит, что 
произ- водители уже внедрили 

на своих производствах 
систему маркировки, 
сообщает Алтайпище-

пром.
Ксения 

ШИРЯЕВА
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Сотрудники МЧС из Барнаула перед осенними кани-
кулами провели в учебных заведениях профилак-
тические мероприятия, посвященные происше-
ствиям на воде. Начало ледостава входит в число 
актуальных тем.

В Алтайском крае насчи-
тывается более 3,5 тысячи 
водоемов и ежегодно в них 
тонут около ста человек. Это 
происходит не только в сель-
ских местностях, но и в черте 
городов.

Постепенно водоемы Алтай-
ского края начинают замер-
зать, и некоторые дети захотят 
испытать лед на прочность. 
Подобные действия могут 
привести к печальным по-
следствиям.

Государственный инспектор 
Анатолий Катаев рассказал 
учащимся барнаульских школ 
№ 49 и 59, что, если стоит хо-
рошая морозная погода и нет 
осадков, водоемы покрываются 
прозрачным, как бутылочное 
стекло, льдом. Он наиболее 
прочный – прежде чем сломать-
ся, будет прогибаться и трещать, 
предупреждая об опасности.

А когда идет дождь или снег, 
на поверхности воды образу-
ется кашица, которая потом 
превращается в лед молочно-бе-
лого цвета. По нему идти пси-
хологически более комфортно, 
чем по прозрачному, но на са-
мом деле опаснее – он прова-
лится под весом человека без 
какого-либо предупреждения.

Инспектор добавил, что, если 
лед все-таки провалился, нужно 
быстро расставить руки в сторо-
ны, чтобы солдатиком не уйти 
под воду и не быть унесенным 
течением. Как оказалось, луч-
ший способ спасения – крик. 
Необходимо как можно раньше 
привлечь к себе внимание.

Стоит сказать, что эти и 
другие советы спасателей ак-
туальны для любой возрастной 
группы.

Дмитрий СЕРДОВ

Не ходи сегодня 
на речку

Столько 
обещал…

Завершено расследование 
уголовного дела в отношении 
23-летнего жителя Смоленско-
го района, обвиняемого сразу в 
нескольких корыстных престу-
плениях.

Как сообщила «АП» помощник 
руководителя регионального След-
кома РФ Людмила Рязанцева, на-
чалось все с того, что парень по-
знакомился с мужчиной, который 
посетовал, что длительное время 
не может сдать практический эк-
замен на право управления транс-
портом. Молодой человек решил 
воспользоваться этой информа-
цией с выгодой для себя. Сказал 
собеседнику, будто может ему по-
содействовать, так как имеет связи 
в ГИБДД, мол, там есть сотрудники, 
которые за определенную плату 
могут обеспечить получение во-
дительского удостоверения. Тот, 
поверив парню, попросил его за 
денежное вознаграждение сделать 
водительские права и своему отцу, 
совершить несколько регистраци-
онных действий с автомобилями, 
а также оформить на них страхов-
ку. В течение нескольких месяцев 
доверчивый «заказчик» частями 
переводил деньги на счет юного 
«волшебника», который клятвенно 
обещал, что все его просьбы в ско-
рейшем времени будут выполнены. 
После того как злоумышленник 
получил более 100 тысяч рублей, 
он перестал выходить на связь.

Кроме того, в ходе расследо-
вания уголовного дела доказана 
причастность молодого человека 
к хищению из сейфа отчима охот-
ничьих патронов и дальнейшее их 
незаконное хранение. А также вы-
яснилось, что парень обворовал дом 
односельчанина и ограбил местную 
жительницу, отняв у нее ювелир-
ные украшения.

Ушло 
за четыре дня

Мошенников, обманувших жи-
тельницу Барнаула на рекордно 
крупную сумму, более 13 милли-
онов рублей, разыскивает поли-
ция.

О хищении заявила 47-летняя го-
рожанка. Деньги, которые копила с 
2010 года, она перевела телефонным 
мошенникам за четыре дня. Обратив-
шись к правоохранителям, женщина 
сообщила, что с разных номеров ей 
поступали звонки от неизвестных, 
которые представлялись сотрудни-
ками банковских организаций, го-
ворили, что с ее счетов мошенники 
пытаются снять накопления. Чтобы 
этого не произошло, телефонные афе-
ристы посоветовали перевести все 
на безопасные счета.

Доверчивая женщина не усомни-
лась в словах незнакомцев и на про-
тяжении четырех дней осуществляла 
транзакции в различных банках. 
Около 4 миллионов рублей заяви-
тельница к тому же оформила в кре-
дит и тоже перечислила по реквизи-
там, указанным ей незнакомцами. 

А потом только поняла, что все это 
время общалась с аферистами.

Уголовное дело возбуждено по 
признакам мошенничества в особо 
крупном размере.

Трио 
наркоторговцев
Двое молодых людей из Руб-

цовска и их подельник из села 
Лебяжьего Егорьевского района 
осуждены за сбыт синтетических 
наркотиков.

Решив подзаработать, молодые 
люди нашли в Интернете соответ-
ствующее предложение и стали за-
кладчиками запрещенных веществ. 
Один из троицы по указанию со-
трудника интернет-магазина при-
обрел все необходимые предметы 
для фасовки «товара». Он получал 
крупные оптовые партии веществ 
весом по 250 граммов, формировал 
из них мелкооптовые партии по 
30 граммов и розничные закладки 
по 2 грамма. Устраивал тайники-за-
кладки на территории Рубцовска. 
Остальные ему помогали.

В дальнейшем вся компания была 
задержана. Изъято у них было более 
106 граммов наркотиков синтетиче-
ского происхождения.

По приговору суда житель Егорьев-
ского района получил 7 лет колонии 
строгого режима и оштрафован на 
100 000 рублей. Один из его подель-
ников лишен свободы также на 7 лет, 
второй – на 6.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Панно с Золотухиным 
от  мастеров Колывани

В селе Быстрый Исток состоялось открытие мозаичного 
панно. Оно было изготовлено в технике флорентийской мо-
заики на Колыванском камнерезном заводе.

На панно с названием «На дощатой плахе-сцене…» изображен 
народный артист России Валерий Золотухин во время высту-
пления. Вся работа от выбора эскиза до установки в вестибюле 
Многофункционального культурного центра Быстроистокского 
района заняла больше года.

Презентация мозаики прошла в рамках Межрегионального 
фестиваля детского театрального творчества имени В.С. Золо-
тухина «ИСТОК».

Создание арт-объекта посвящено 85-летию Алтайского края 
и 220-летию Колыванского камнерезного завода им. И.И. Ползу-
нова, сообщает Министерство культуры региона.

Вагончик тронется, 
а зонт останется

С начала года пассажиры железнодорожного вокзала Бар-
наула забыли 582 вещи. Чаще всего это зарядные устройства, 
зонты, очки, игрушки и головные уборы.

Встречались и необычные вещи. К примеру, рассеянные 
пассажиры забыли телевизор, микроволновую печь и шезлонг.

Как отметили в службе корпоративных коммуникаций ЗСЖД 
– филиала ОАО «РЖД», хранятся забытые предметы на складе 
от 6 месяцев до 3 лет. Это зависит от того, где их оставили: 
в поезде,  в камере хранения либо здании вокзала.

В таких случаях необходимо заполнить электронную заявку 
на сайте РЖД или позвонить по телефону 8-800-775-0000.

Татьяна ПЕРВОВА

Золотая Сибирь
В Алтайском институте развития образования имени 

Адриана Топорова открылась выставка «Сибирь в золо-
тых и серебряных монетах Банка России». Экспозиция 
состоит из 10 фотоизображений монет, которые отражают 
историю, природу, символы и города СФО, отмечают в 
учреждении.

Заведующая лабораторией экономической педагогики АИРО 
Наталья Колпакова отмечает, что первая русская памятная 
монета связана с Сибирью. В 1832 году в Петербурге отпечатали 
пятирублевые монеты – полуимпериалы, сырьем для которых 
стало алтайское золото. Поверхность монеты украшала надпись: 
«Из россыпей колыванских».

В Советском Союзе чеканить памятные монеты стали только 
в 1965 году, когда вышла юбилейная монета к 20-летию Побе-
ды в Великой Отечественной войне. С 1991 года Банк России 
выпустил свыше 1200 монет из драгоценных металлов – 80 из 
них посвятили Сибири.

Выставка продлится месяц. Посетителей ждут в институте 
с 8.00 до 17.00 по адресу: проспект Социалистический, дом 60, 
3-й этаж.

Царь-птицы
В октябре на Коростелёвском озере Рубцовского района 

собираются сотни белых лебедей. Птицы используют водоем 
как перевалочную базу по пути на юг, сообщает Минприроды 
региона.

Жители округи приезжают семьями, чтобы посмотреть на 
«царственных особ» издалека.

«Аристократичные движения лебедей завораживают и прико-
вывают к себе взгляд. На фоне осенних красок, желтой, пожухлой 
травы, пурпурно-оранжевых берез и осин, кипенно-белого пера 
и темной, почти черной глади воды это выглядит потрясающе», 
– отмечают в ведомстве.

В Минприроды Алтайского края сообщают, что уже через 
неделю водоем опустеет – птицы отправятся дальше.

Никита ИВАНОВ
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